

Préparation du Rallye du Rouergue

Après leurs essais de début de saison, les pilotes viennent maintenant préparer le Rallye du Rouergue. Les bénévoles de l'ARSA ont réalisé des travaux d'entretien, des reprises partielles du revêtement. Le matériel, récemment acquis par l'association, lui permet d'intervenir au bon moment pour faire des réparations de qualité. Parmi les pilotes qui sont venus, Jean-Laurent Chivaydel a fait des essais et réglages sur sa voiture et a apprécié les conditions de travail à la base et la diversité de la piste.



Sur la piste de la base d'essais.

Lors du passage du Rallye du Rouergue au Nayrac le vendredi 7 juillet, les membres de l'ARSA sont prêts à vous ac-

cueillir à la bosse de Crussac où une zone spectateur est aménagée avec buvette et restauration sur place.

Tournoi de sixte très réussi



Joueurs et les organisateurs sont satisfaits.

Après de longues années d'inactivité, le stade a repris vie le samedi 17 juin pour le tournoi de sixte organisé par le foyer rural.

Heureusement, la motivation était importante car la préparation a demandé pas mal de travail.

Le terrain et les abords ont été tondu par l'employé municipal.

Les sanitaires nettoyés et remis en état par les bénévoles du foyer rural après les dégradations de quelques désœuvrés...

Le site était impeccable, le soleil au rendez-vous et les huit équipes engagées venues d'Espalion, de Soulagés, de Montbazens, de Campuac et bien sûr du Nayrac, ont eu plaisir à disputer ce

tournoi dans une joyeuse ambiance. Si l'équipe Sang et or d'Espalion s'octroie la première place après la finale contre Soulagés, les autres ne repartent pas les mains vides. Les sponsors de cette manifestation ont permis de récompenser tous les joueurs (Cinq Foot Salle, L'Auberge Fleurie, L'Excalibur, Technicien du Sport, Foyer rural).

Forts de la réussite de ce tournoi, les organisateurs ont promis de recommencer l'année prochaine et sûrement celle d'après. Les footballeurs ont déjà dit qu'ils reviendraient et qu'ils inviteraient leurs amis pour partager une rencontre sportive et surtout conviviale.

Les collégiens de la Viadène sur scène

Vendredi 16 juin, les élèves du collège de la Viadène présentaient à l'espace multiculturel la pièce de théâtre *Ça vous dit ?* écrite par Eric Durnez.

Tatiana et Michaël, deux adolescents sans problèmes, décident un jour de ne plus parler. Parents, enseignants, psychologues, amis essaient en vain de les faire parler mais les deux jeunes restent murés dans leur mutisme et pire... ils font des émules.

Ce spectacle qui évoque les soucis de l'adolescence, de l'école, de la société était l'aboutissement de l'atelier de pratique artistique animé par



Jean-Marie Doat, metteur en scène professionnel et deux professeurs. Les élèves comédiens se sont totalement investis dans ce projet, ils ont choisi les décors, les musiques et ont bien mérité les félicitations du

public et des organisateurs. L'année prochaine, cet atelier sera reconduit grâce aux différents partenaires comme Aveyron Culture, la communauté de communes, la municipalité du Nayrac.

Conférence sur le blues avec Fabrice Eulry

Après le succès du premier Festival blues en Aveyron à Saint-Côme et au Nayrac, Fabrice Eulry a animé une conférence sur le Blues à l'Auberge Fleurie.

Il a donné des informations sur ce genre musical. Ses origines remontent au XVIII^e siècle quand les esclaves venus d'Afrique arrivent sur le sol américain, notamment à la Nouvelle Orléans. Né d'une plainte, d'un besoin de communiquer, les musiciens essaient de retrouver leurs racines africaines. Le côté religieux est aussi présent. Ainsi apparaît le gospel.

Au début du XX^e siècle, le blues intéresse les gens pour les faire danser et connaît donc une évolution importante avec le style boogie-woogie qui de-



vient à la mode entre 1935 et 1945. Ancêtres du rock and roll, ces musiques font le tour du monde avec des nuances propres à chaque pays et interprète.

Quelques interprètes célèbres sont cités : des guitaristes, des pianistes, des chanteurs que le public connaît plus ou moins.

Avant de conclure, Fabrice Eulry a donné rendez-vous aux amateurs pour le 2^e Festival en mai 2018 qu'il prépare déjà en prenant des contacts avec des musiciens qui l'accompagneront sur scène.

D'autres idées fusent dans sa tête et seront certainement concrétisées.

Spectacle du groupe Derwish Tandances

De nombreuses personnes avaient choisi de venir au spectacle Derwish Tandances vendredi 9 juin et toutes sont reparties enchantées. Les musiques aux inspirations orientales, sacrées, contemporaines, slaves étaient sublimées par les voix des chanteurs. Cette alliance musicale était parfaite pour le danseur Tanoura Ibrahim Hassan qui a ébloui le public avec ses figures rotatives et ses costumes qui évoluaient au rythme de la musique et des



lumières. Programmée par la communauté de communes Comtal Lot Truyère, cette soi-

rée restera dans les mémoires et confirme la diversité et la qualité des spectacles proposés.

Le Foyer rural prépare les animations

L'ordre du jour de la réunion du foyer rural du samedi 10 juin était chargé.

En premier, le tournoi de sixte du 17 juin au stade. Le travail est déjà bien avancé et les rôles de chacun distribués pour la préparation du terrain, la mise en place de la sono, de la buvette...

En deuxième, le feu de la Saint Jean du 24 juin où le choix du lieu reste à définir.

En troisième, la fête de la Saint Etienne les 5 et 6 août avec un programme calé pour la plupart des animations. Dès le samedi, apéro-concert avec deux groupes musicaux : Taxi et Méfaits divers. Pour le dimanche, tripous le matin, vin d'honneur à midi offert par la



Les membres du foyer rural préparent les animations.

municipalité et animé par la banda des Ives et les musiciens locaux, jeux traditionnels l'après-midi, repas dansant le soir. Toute la journée Grand

Embouteillage dans le village avec véhicules anciens et sportifs, camions, tracteurs et super tombola. Des détails seront donnés ultérieurement.

Les joueurs de quilles parisiens se rencontrent

Les terrains de quilles parisiens accueillent régulièrement les anciens Nayraçois qui se retrouvent pour quelques parties où la convivialité est de mise. Ils n'oublient pas leurs premiers jeux au village et évoquent quelquefois ces journées où les compétitions n'étaient pas une priorité mais rassemblaient les jeunes le dimanche après-midi sur la place. Ils ont souvent une pensée pour certains joueurs originaires du Nayrac qui se sont particulièrement illustrés en championnats comme Marcel Costes, Marcel Lhiabastres, Jean et Marcel Molinié, Daniel Cazal...



Ce dernier a aussi gagné plusieurs titres avec le club du Nayrac qui a enregistré des records avec Philippe Nouyrigat, plus jeune champion de France individuel à 20 ans avec 428

quilles, Alain Pradel co-recordman de France avec 68 quilles sur une partie... Et peut-être d'autres viendront s'ajouter à la liste au cours des années qui viennent ?

Journée festive au club de pétanque



Les gagnants récompensés.

Le lundi de Pentecôte est une date que les licenciés de la Pétanque nayracoise n'oublie pas de noter sur leurs agendas. Avec leurs amis, ils participent à la journée du club qui depuis plusieurs années maintenant permet à chacun de passer un moment festif.

Dès le matin, les participants se retrouvent au boulodrome autour de la fouace et du café. A 11h, le concours en tête-à-tête commence, suivi du repas champêtre. L'après-midi, les concours en

doublettes et triplettes se succèdent avant le classement. Les meilleurs joueurs sont récompensés. Ainsi pour les féminines, Régine Costes obtient le meilleur score, suivie de Isabelle Régis, Annick Bories et Martine Navier.

Pour les hommes, la première place revient à Yannick Rouillac, la deuxième à André Battédou et la troisième à Michel Navier. Des cadeaux sont remis aux gagnants, sous les yeux des autres joueurs qui félicitent les vainqueurs.

Symphatique fête en l'honneur des mamans



Tous les ans, pour la fête des mères, le foyer rural organise une petite réception à l'espace multiculturel.

Après le mot d'accueil du maire Jean-Paul Turlan, les enfants de l'école ont proposé quelques chansons et jeux de scène originaux, sous la houlette de Fred Bonnet qui intervient chaque se-

maine dans le cadre des activités périscolaires et qui s'est dit très heureux de travailler avec ces élèves réceptifs et motivés. Après ce divertissement fort apprécié, est venu le moment de partager fouace et boissons autour de tables fleuries et décorées tandis que les mamans présentes se voyaient offrir une rose.

LAGUIOLE

La coutellerie aux trois mousquetaires !

■ Unique en France, Vent d'Aubrac compte dans ses rangs trois Meilleurs ouvriers de France en coutellerie.

Cyrille Manelphe rejoint Jean-Michel Cayron et Jérôme Lamic, venant étoffer du fameux col bleu blanc rouge, symbole des Meilleurs ouvriers de France (Mof), la coutellerie Vent d'Aubrac tenue par Michel Frayssou. Un trio d'excellence non pas en chevalerie (quoique !) mais en coutellerie, qui témoigne d'un savoir-faire unique. Seule entreprise coutelière à disposer de trois Mof en France, la clef de la réussite de Vent d'Aubrac réside en ses rencontres fraternelles et ses qualités humaines. « On a un patron qui est coutelier, il sait de quoi il parle, c'est agréable pour le personnel et les clients », dit en ce sens Jean-Michel Cayron qui a décroché le Graal de Meilleur ouvrier de France à deux reprises. Autant dire qu'ici, au numéro 1 (il n'y a pas de hasard !) de la place de la Patte-d'oie, chaque pièce est de collection, rare donc précieuse. « Quand on est au Barça de la coutellerie, ça joue collectif, il y a une émulsion et une remise en question permanente », poursuit-il enthousiaste. Il en ressort ainsi de la joie de vivre, d'œuvrer ensemble, de tirer vers le haut pour se faire plaisir comme à celui du client. « Si tu tombes sur un client qui a une demande farfelue, tu relèves le défi ! », con-



Cyrille, Jean-Michel et Jérôme, les 3 Mof avec leur D'Artagnan alias Michel de Vent d'Aubrac !

fie le nouveau venu, Cyrille Manelphe, ravi de cette union consacrée. Lui qui a débuté en autodidacte à Sauveterre en 1998, réunit aujourd'hui la bastide coutelière à la capitale Aveyronnaise du couteau. Et reste, non par philosophie mais par expérience, un apprenti. « Le défi réside dans la fabrication, de transformer la matière première, on ne maîtrise rien ». Un peu quand même, mais il sait mieux que quiconque, que le colosse est aussi fragile, chaque édifice a son talon d'Achille. Meilleur ouvrier de

France en 2015, il le fut aussi, pendant cinq minutes seulement en 2011... Le temps qu'a tenu sa création avant d'être victime d'un défaut de conception. L'humilité demeure à chaque niveau, y compris quand on est devenu maître en coutellerie. Et leur travail en parfaite osmose, sublimé par les forgerons que sont le patron Michel Frayssou, son fils Guillaume et Achim, en dit long sur cette soif de créativité. De victoire. Il n'y a qu'à voir les fabrications qui émanent de Vent d'Aubrac mêlant passion pour leur profession, de la nature qu'ils les entourent et des êtres qui la façonnent. « Un couteau n'est pas un besoin, le client est donc lui-

même un passionné et à chaque fois cela donne de belles histoires car le client veut une histoire ». Une histoire et des inspirations comme, par exemple, cet hommage à David Bowie conçu à quatre mains par Jérôme et Jean-Michel. Au final, cela donne de véritables œuvres d'art dont d'Artagnan alias Michel Frayssou peut être fier ! « On n'est qu'au début », conclut Jean-Michel Cayron. Cela promet de belles pages d'histoires de cape et d'épée, ou plutôt de couteaux repoussant les limites de l'imagination.

OLIVIER COURTIL

Vent d'Aubrac, 1 place de la patte-d'oie, au 05 65 44 26 90.

Passage de la Ronde des Causses

Samedi 27 mai, la Ronde des Causses historique organisée par l'écurie automobile du Haut Bois, dont le siège est à Fumel dans le Lot-et-Garonne, était de passage au Nayrac. Après leur départ 2 jours plus tôt de Lagardelle dans le Lot, un détour sur les hauteurs de l'Aubrac, la traversée des Causses Méjan, Sauveterre et Noir, la découverte des Gorges du Tarn et une incursion dans les Cévennes, les 75 équipages sont arrivés à la Base d'essais où les attendaient les membres de l'ARSA. Là, ils ont pu rouler sur la piste aménagée, sécurisée et bien entretenue tout en se faisant plaisir sans toutefois prendre de risques. Après la



Pendant la pause déjeuner.

montée, les pilotes et leurs accompagnants ont partagé boissons et fouace avec les bénévoles de l'ARSA. Avant de prendre la route du retour par

la vallée du Lot, les participants se sont retrouvés à l'Auberge Fleurie où un bon repas aux accents aveyronnais leur était servi.

Voyage mouvementé pour Ariette et Muguette

Dans le cadre de sa programmation culturelle, la Communauté de communes Comtal Lot Truyère proposait une soirée théâtre vendredi 19 mai "Ariette, Muguette, voyage et 3^e âge".

Muguette s'installe dans un autocar de la compagnie Transage pour un voyage sur les traces de Van Gogh et Ariette la rejoint peu après. Elles ne se connaissent pas. Muguette, bavarde, exubérante raconte ses excursions, évoque sa famille... tandis qu'Ariette se tait et se montre agacée par sa voisine. Peu à peu, elles vont se lier d'amitié et se rendre compte qu'elles ne sont pas dans cet autocar pour l'amour de l'art mais avec des intentions ca-



Ariette et Muguette sur scène.

chées et totalement frappées... qui vont se dévoiler au cours du voyage. Les spectateurs sont conquis par le jeu de ces deux excellentes comédiennes qui in-

terprètent les rôles de ces voyageuses avec leurs soucis, leurs rêves, et qui montrent que la vie continue malgré la vieillesse.



Dernière rencontre pour Sourires d'automne

Pour leur dernier après-midi de jeux de la saison, les membres du club Sourires d'automne étaient peu nombreux. Quelques-uns jouaient au scrabble puis au triomino, tandis que d'autres disputaient des parties de cartes. A l'heure du goûter, ils partageaient boissons et pâtisseries et reprenaient vite leurs places autour des tables.

Ils se retrouveront bientôt pour leur sortie de trois jours en Dordogne du 20 au 22 juin où ils pourront apprécier les richesses touristiques et gastro-



Dernières parties de jeux.

nomiques de cette magnifique région. Ensuite ce sera la pause

estivale avant la reprise des activités en septembre.